# Más afiliados extranjeros a la Seguridad Social

Con estos datos ya se suman cinco meses al alza. La última cifra conocida es la del mes de junio

### E. de G. / Guadalajara

La afiliación media de trabajadores extranjeros se situó al finalizar junio en 1.899.660 ocupados, tras ganar en el mes un total de 16.122 cotizantes (+0.8%),según datos difundidos por el Ministerio de Trabajo e Inmigración.

Este ascenso en el número de afiliados extranjeros es el quinto aumento mensual consecutivo tras el de febrero, marzo, abril y mayo, meses en los que el sistema ganó 11.112, 10.245, 22.139 v 33.169 cotizantes extranjeros, respectivamente.

Del total de inmigrantes afiliados al finalizar junio, 1.209.485 pertenecían a países extracomunitarios, frente a 690.175 cotizantes provenientes de países de la Unión Europea.

Dentro de los países no comunitarios, 231.245 eran de nacionalidad marroquí y 176.375, ecuatoriana. Colombia, con 116.176 trabajadores, se sitúa como tercer país de procedencia de afiliados, por delante de China, que cuenta con 81.094 cotizantes.

El resto de afiliados no comunitarios se repartieron entre Bolivia (79.391), Perú Argentina (71.116),(48.212), Ucrania (34.873), República Dominicana (32.627) y Brasil (25.759), entre otros.

Por su parte, de los que pro

ceden de la UE-27, rumanos, italianos y búlgaros son los más numerosos, con 290.289, 65.648 y 55.372 cotizantes, respectivamente. Les siguieron portugueses y británicos, con 55.255 y 54.630, y algo más lejos, los alemanes, con 42.073 afilia-

La mayor parte de los extranjeros que estaban afiliados a la Seguridad Social al finalizar junio se encuadraban en el Régimen General, con 1.260.607 cotizantes, seguidos del Régimen Agrario (249.340), el de Autónomos (200.342), el del Hogar (183.361), el del Mar (5.318) v el del Carbón (692).

Dentro del Régimen General, un total de 286.016 extranjeros, el 22,69%, trabajaba en la hostelería, mientras que el 16,25% lo hacía en el comercio (204.809 afiliados) y el 14,39% en la construcción (181.421 cotizantes).

## Por comunidades

Por comunidades autónomas, Cataluña y Madrid concentraron cuatro de cada diez extranjeros afiliados a la Seguridad Social en junio, al sumar entre ambas el 43,46% del total de inmigrantes ocupados. En concreto, Cataluña contaba con 425.142 extranjeros cotizantes, mientras que en Madrid la cifra era de 400.358.

Tras estas dos regiones se situaron Andalucía, con 227.316 afiliados extranjeros; Comunidad Valenciana, con 200.171 ocupados; Murcia, con 88.753; 85.112; Baleares, con 78.783; Canarias, con Castilla-La Mancha, con 78.605; Aragón, con 66.520; Castilla y León, con 62.378, y País Vasco, con 52.954.

Las comunidades con menor presencia de inmigrantes en alta a la Seguridad Social al finalizar junio fueron Galicia, con 39.913 extranjeros; Navarra, con 26.603; Extremadura, con 16.179; Asturias, con 16.126; La Rioja, con 15.491; Cantabria, con 12.712, y las ciudades autónomas de Melilla, con 3.959, y Ceuta, con 2.586.

En Madrid y Barcelona es donde más extranjeros hay afiliados a la Seguridad Social

1.209.485 son de países extracomunitarios, mientras que 690.175 son de la Unión Europea

## Sube la confianza empresarial 3,4 puntos

Es el mejor resultado en ocho trimestres. La confianza ha aumentado en el segundo trimestre

E. de G. / Guadalajara

La confianza empresarial subió 3,4 puntos en el segundo trimestre del año y se situó en una tasa negativa de -14,8 puntos, logrando su mejor resultado en ocho trimestres, según el Indicador de Confianza Empresarial (ICE) de abril que elaboran las Cámaras de Comercio. Según las Cámaras, el avance del ICE en el segundo trimestre se debe al comportamiento del índice de situación, que mejoró 7,5 puntos respecto al trimestre anterior, hasta alcanzar los -17,1 puntos. Por el contrario, el índice de expectativas para el tercer trimestre del ejercicio se redujo ocho décimas, hasta -12,6 puntos.

Las Cámaras atribuyeron a la aportación menos negativa de la cifra de negocio de las empresas la mitad de la mejora experimentada por la confianza empresarial en el segundo trimestre. La inversión, por su lado, también dio signos de recuperación, pero su aportación siguió siendo negativa, mientras que el empleo fue la variable que menos colaboró en la mejora del indicador de confianza, con sólo un 6%.

#### Por sectores

Por sectores, los servicios fueron los que registraron el mejor comportamiento de la confianza empresarial en julio, pues todas las actividades del sector presentaron datos menos negativos, especialmente el comercio y la hostelería-turismo, que llevan varios trimestres de mejora, aunque se mantienen en terreno negativo.

El resto de servicios (telecomunicaciones, ocio, consultoría, etc.) también se recuperaron en el segundo trimestre, aunque su trayectoria es más irregular.

Por el contrario, la confianza de las empresas del sector industrial se estancó en el segundo trimestre, hasta situarse en -13,7 puntos, mientras que la confianza de las empresas de la construcción volvió a caer, con -29,6 puntos. No obstante, las Cámaras recordaron que se encuentra lejos de los mínimos alcanzados en enero de 2009 (-42,3 puntos).

## Segundo trimestre

En el segundo trimestre, la debilidad de la demanda continuó siendo, con casi un 80% de respuestas, el factor que más limitó la actividad de las empresas, aunque su importancia para las empresas se redujo levemente.

Las dificultades de financiación fueron otro de los factores importantes citados por las empresas como obstáculo para su funcionamiento (33,2% de respuestas).

Asimismo, en este trimestre se produjo un importante incremento de las empresas que apuntan al aumento de la competencia como factor limitador de sus negocios (casi un 40% de respuestas), hasta el punto de robarle el segundo puesto a las dificultades de financia-



Poco a poco los empresarios recuperan su confianza./ E. de G.

Ensalada campera Llámenos: Caldereta de Lidia Paella 949 200 662 Migas v mucho más 639 308 316 Para 200, 500, 1000 o más personas